



Obst- und Gartenbauverein Hartmannshofen e.V.

<http://www.oqv-hartmannshofen.de/>

1. Vorsitzender: Thomas Nickl, Waldhornstr. 33, 80997 München, Tel.: 089 / 891 991 30

Mitteilungen Mai 2022

Liebe Gartenfreunde,

die Schutzmaßnahmen im Zusammenhang mit der Corona-Pandemie sind mittlerweile stark gelockert worden, das heißt aber nicht, dass die Pandemie auch vorüber wäre. Eine gewisse Vorsicht ist nach wie vor angesagt. Deshalb ist die alljährliche Mitgliederversammlung im Moment noch nicht genauer terminiert, sie wird aber auf jeden Fall im Sommer stattfinden. Auch über eine eventuelle Vereinsfahrt ist noch nicht endgültig entschieden. Wir informieren Sie darüber in einem weiteren Rundschreiben und im Schaukasten an der Mosthütte.

Dagegen steht fest, dass unsere **Pflanzentauschbörse** am Samstag, den 7. Mai 2022, in der Zeit zwischen 15:00 und 16:30 Uhr vor der Mosthütte stattfinden wird. Herr Kirchner wird wieder Setzlinge verschiedener Gemüsepflanzen mitbringen, Herr Nickl Jungpflanzen der Becherblume (Silphie). Wer noch weitere Pflanzen mitbringen möchte, ist herzlich dazu eingeladen.

Herr Schwarz hat am 19.3.2022 dankenswerterweise für eine Reihe Interessierter eine **Baumschnitt**-Aktion in unserer Streuobstwiese gegenüber der Mosthütte durchgeführt. Dies möchte ich zum Anlass nehmen, Sie zu bitten, darüber nachzudenken, ob es auch Ihnen möglich wäre, sich aktiv **im Verein zu engagieren**. Wir brauchen für die Zukunft Nachwuchs an Gartenpflegern (Baumschnitt, Obstbaumveredelung usw.), aber auch Hilfskräfte für den Betrieb der Mosthütte. Der Landesverband bietet Kurse zur Qualifizierung als Gartenpfleger an. Wenn Sie eine Möglichkeit für eigenes Engagement sehen, melden Sie sich bitte bei Thomas Nickl (Anschrift: siehe oben; E-Mail: nickl-tom@web.de).

Der **Gartlerstammtisch** findet derzeit in der Gaststätte Postsportpark, Franz-Mader-Straße 11, jeweils am letzten Freitag des Monats ab 18:00 Uhr statt.

Informationen und Merkblätter des Landesverbands über unterschiedlichste Themen zur Gartenpflege finden Sie im Internet unter: <https://www.gartenbauvereine.org/fachinformationen-3/>

In den letzten Jahren vermehren sich die **Misteln** auffällig stark. Wenn zu viele von ihnen auf einem Baum wachsen, können sie ihn nachhaltig schädigen. In so einem Fall müssen die Misteln vollständig entfernt werden. Am besten wird der befallene Ast 10-20 cm vor der Mistel gekappt.

Im kommenden Jahr wird die Stadt München vom 3. Februar bis 7. Oktober ein **Flower Power Festival** feiern. Die britische Künstlerin Rebecca Louise Law wird ihre Installation „Blütenboden“ aus 200 000 getrockneten Blumen erstellen. Die Münchner Bevölkerung ist aufgerufen, Blumen zu sammeln und zu trocknen und sie ab jetzt bis zum Herbst 2022 in der Kunsthalle München abzugeben. Internet-Infos unter: <https://www.flowerpowermuc.de/>

Mit freundlichem Gruß

Thomas Nickl

1. Vorsitzender des Obst- und
Gartenbauvereins Hartmannshofen